## « La rose de chez Pépin », Archingeay, Charente-Maritime, région Nouvelle Aquitaine. Mai 2022.

Encore une merveille trouvée au hasard des chemins, en passant devant en mai 2021. Des fleurs violettes, sortant de broussailles, cela m'avait bien intrigué.

A 1 KM au sud d'Archingeay, c'est la seule maison, en retrait du bord de la route, caché dans la haie sauvage sur le talus. Ce rosier est là depuis bien longtemps et aura sans doute migré en drageonnant. Impossible de voir l'origine du pied tellement la végétation est imbriquée.

Assez grand (environ 2M.), ne fleurissant qu'en mai. Sans doute un hybride remontant de première génération, entre la rose de France et des roses plus exotiques. Il me fait penser à d'autres, trouvés dans les environs, avec ces coloris changeants de violines profonds et de grenat.

Le rosier est fortement aiguillonné, ils sont rouges, triangulaires, base large, droits ou crochus, épars et entrecoupés de plus petits.

Feuilles par 5 folioles ovales, espacées, naissant vert olive puis devenant vert foncées. Stipules étroites, gorge rose, oreilles opposées, bords ciliés. Pétiole hispide armé en dessous. Serrature très aigüe.

Pédoncule hispide glanduleux, calice rond, nu. Bouton triangulaire, sépales courts, glanduleux, terminant en pointes. Bouton couleur magenta, s'ouvrant en une fleur double, plate, imbriquée, cœur en grosse rosette et cœur d'étamines dorées. Parfumée. Pétales du centre redressés, grenats, les autres violets, ombragés de rouge. Avers des pétales marqué de blanc.

Très belle rose, variable dans ses coloris et qui demande une remise en culture pour voir comment elle évoluera et ainsi pouvoir mieux la décrire.





